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Cuerpo de bomberos llama a
población a mantener limpias
las coladeras durante lluvias
- Son la causa de inundaciones.

H. Zitácuaro, Michoacán, 24 de junio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Durante las lluvias, todo tipo de coladeras y rejillas deben estar libres de basura o de
material de construcción. La obstrucción de éstas son la principal causa de inundaciones
o encharcamientos.

Juan Manuel Pérez Bernal, Comandante del Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro,
expuso que en las recientes lluvias se tuvieron algunos incidentes, entre ellos la caída
de árboles, así como la afectación por entrada de agua de algunas viviendas.
Afortunadamente tales situaciones se atendieron de forma oportuna y no pasaron a
mayores.

Asimismo lamentó que durante esta temporada es cuando toda la basura que los
ciudadanos tiran a la calle, va a parar directo a coladeras y evita que ingrese el agua.
Por ejemplo en días recientes acudieron a desazolvar varias y todas estaban repletas
de basura y de material de construcción como arena y grava, y esto no debe ocurrir.

También mencionó que durante las primeras lluvias el pavimento se vuelve más
resbaloso por la caída de aceite y otros productos, por lo tanto hay más probabilidades
que ocurran accidentes al derraparse las llantas de motos o vehículos. En este sentido
invitó a los conductores a tener más precauciones.

Pérez Bernal, añadió que en el municipio se cuentan con varios focos rojos donde
pudiera haber afectaciones por las lluvias, por lo que invitó a estar pendientes de lo
que ocurra en el entorno y llamar a los cuerpos de emergencia ante cualquier situación.

Durante las lluvias, todo tipo de coladeras y rejillas deben estar libres de basura o de material
de construcción. La obstrucción de éstas son la principal causa de inundaciones o
encharcamientos.

Inaugura Toño Ixtláhuac comedor escolar en La
Palma de Cedano

- Continúa la inversión educativa por parte del #GobiernoDeSoluciones

escolar.
Este espacio también cuenta con el

sistema para la instalación de una estufa,
lavatrastes y un tinaco de 500 litros,
servicios indispensables para su adecuado
funcionamiento.

Zitácuaro, Mich., a 24 de junio del
2024.- El Telebachillerato de La Palma

de Cedano, fue beneficiado por el gobierno
de Toño Ixtláhuac con un comedor

"Con esta acción, en el
#GobiernoDeSoluciones reafirmamos
nuestro compromiso con la educación,
buscando mejorar las condiciones de
aprendizaje y bienestar de las y los
estudiantes", apuntó el edil.

Cabe destacar que Zitácuaro se
mantiene como líder en inversión
educativa, gracias a este tipo de acciones
que ha realizado la actual administración
municipal.}

El Telebachillerato de La Palma de Cedano, fue beneficiado por el gobierno de Toño Ixtláhuac
con un comedor escolar.
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Con resultados, avanzan los
programas de asistencia

bilateral con Estados Unidos
para combatir la impunidad

- El Fiscal General del Estado de Michoacán, Adrián López Solís y el
Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, sostuvieron una
reunión de trabajo.

Morelia, Michoacán, a 24 de junio de 2024.- El Embajador de Estados Unidos en México,
Ken Salazar, ratificó este día su confianza en las acciones que lleva a cabo la Fiscalía General
del Estado de Michoacán (FGE), en el marco del programa de asistencia bilateral que ha
alentado el fortalecimiento de capacidades de investigación y combate a la impunidad.

En la reunión de trabajo el Fiscal General, Adrián López Solís, reconoció el respaldo que
ha brindado el gobierno estadounidense a Michoacán, como parte del acuerdo Entendimiento
Bicentenario, para avanzar en varias áreas estratégicas, como lo es la capacitación y
certificación de la triada investigadora (agentes del Ministerio Público, Policía de Investigación
y Peritos), lo cual ha sido determinante para mejorar el desempeño de las y los servidores
públicos, siendo la FGE, una de las Fiscalías con más agentes certificados en el país.

 Mención especial ocupó la acreditación y certificación de los laboratorios forenses,
obtenida recientemente, y se informó que actualmente se continúa, sin contratiempos con los
procesos de certificación de las disciplinas de criminalística de campo, documentos
cuestionados y medicina forense.

El embajador de Estados Unidos en México, calificó a la Fiscalía de Michoacán como una
institución ejemplo de colaboración, cuyo trabajo conjunto le ha permitido dar resultados
importantes y en caso específico se refirió al rastreo de armas de fuego que han sido utilizadas
en hechos delictuosos registrados en el estado, lográndose tener, hasta el momento y en
poco tiempo, 10 casos de éxito, por lo que expresó su reconocimiento al Fiscal General ante el
aprovechamiento de las técnicas y tecnologías en la investigación.

Durante el encuentro, se abordaron a detalle cada una de las acciones y programas que se
realizan con el apoyo del gobierno de Estados Unidos, a través de la Embajada y las diversas
instituciones de seguridad.

En el marco de la reunión, el Embajador se dijo confiado en contar con el apoyo de la
Fiscalía en el plan de seguridad que se ha dispuesto para dar certeza a los inspectores que
trabajan con empresas exportadoras de aguacate y mango.

Finalmente, ratificaron el compromiso de mantener el esquema de comunicación y
colaboración que ha sido fundamental y determinante para avanzar con firmeza en acciones
de fortalecimiento de capacidades para una investigación eficaz y efectiva del delito, así
como para el combate a la impunidad.

El Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, ratificó este día su confianza en las
acciones que lleva a cabo la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), en el marco del
programa de asistencia bilateral que ha alentado el fortalecimiento de capacidades de
investigación y combate a la impunidad.

Gobierno de Michoacán y APEAM garantizarán
exportaciones de empaque de aguacate

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la Asociación de Productores y Empacadores
Exportadores de Aguacate de México (APEAM) trazaron la ruta para implementar el protocolo
de seguridad a inspectores de USDA-Aphis encargados de revisar empaques de aguacate para
su exportación.

Morelia, Michoacán, 25 de junio de 2024.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la
Asociación de Productores y Empacadores
Exportadores de Aguacate de México
(APEAM) trazaron la ruta para implementar
el protocolo de seguridad a inspectores de

USDA-Aphis encargados de revisar
empaques de aguacate para su exportación.

En una reunión posterior a la visita del
embajador de Estados Unidos en México, Ken
Salazar, el mandatario informó que dicha
medida fue solicitada por el propio diplomático

para que la Policía Auxiliar del estado sea
quien realice el acompañamiento de los
inspectores en funciones.

Explicó que el Gobierno de Michoacán se
encuentra listo para que en lo inmediato se
asignen elementos de esa corporación,
equipados con herramientas y unidades para
cumplir a cabalidad con su labor en los

municipios.
Destacó que la Policía Auxiliar cuenta con

mil 700 efectivos capacitados y acreditados
para realizar funciones de seguridad, lo que
consideró suficiente para resguardar las
actividades de los trabajadores de la USDA-
Aphis.

A lo que integrantes de APEAM se
mostraron interesados en coordinar con el
estado la ruta del operativo de la Policía
Auxiliar a fin de que se garantice la exportación
de los empaques de aguacate de Michoacán.

Nombra Bedolla a Carlos
Torres Piña como secretario

de Gobierno
Morelia, Michoacán, 23 de junio de 2024.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó

a Carlos Torres Piña como titular de la Secretaría de Gobierno, en sustitución de Elías Ibarra
Torres.

 Durante la designación, el gobernador exhortó a Torres Piña a que fortalezca la
comunicación y la relación con el Congreso del Estado y el Poder Judicial del Estado, tras
destacar su trayectoria y experiencia al frente de la administración estatal.

 Asimismo, lo instruyó a  sostener una diálogo fluido y permanente con los presidentes
Municipales, las organizaciones sociales y los actores políticos.

 Torres Piña es la segunda ocasión que se desempeña como secretario de Gobierno, la
primera ocasión asumió el cargo del 1 de octubre del 2021 al 4 de octubre del 2023.

 Es licenciado en derecho por la Universidad Michoacana de San Nicolas de Hidalgo y ha
sido en dos ocasiones diputado federal.

 En tanto Ramírez Bedolla agradeció a Ibarra Torres su desempeñó y compromiso con el
que ejerció el cargo como secretario de Gobierno desde el pasado 4 de octubre del 2023.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Carlos Torres Piña como titular de la
Secretaría de Gobierno, en sustitución de Elías Ibarra Torres.
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En grande celebración de San
Juan Bautista

- Diferentes actividades se llevaron a cabo en el templo que lleva su
nombre.

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de junio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
La Iglesia dedicada a San Juan Bautista celebró el día del santo patrono de este
lugar, por lo que se organizaron diferentes actividades en su honor.

La iglesia católica celebra el día de San Juan Bautista, patrono del Bautismo por
el cual borramos el pecado original, los enfermos y pobres. La misión de Juan fue la
de profetizar sobre el amor y la justicia, por tal motivo, Juan es el más grande de
entre todos los profetas que existieron, su sencillez y humildad lo caracterizaron, pero
también su estilo de vida, austera y llena de fe.

Se dice que invocando al Santo en su noche dedicada con fe, cura todos los males
y alejas las malas energías convirtiendo en buenas vibras para el bien de quienes lo
rezan.

La iglesia que lleva su nombre organizo diferentes actividades, entre ellas: 6:30
mañanitas, 7:00 eucaristía y Laudes, Kermes durante todo el día a partir de las 8:00;
8:30 eucaristía y primeras comuniones, de 10:00 a 11:00 danzantes. Luego a las 11:00
confirmaciones, 12:09 danzantes, 1:00 eucaristía y confirmaciones, 3:00 a 5:00 doble
de Juan Gabriel; 6:00 procesión de San Juan por diferentes calles, 7:00 eucaristía
solemne, 8:00 banda Morita, a las 10:00 la quema de torito y a las 12:00 animación del
norteño banda.

A lo largo del día, creyentes acudieron a este templo a agradecer favores recibidos
o bien a pedir algún favor de este santo, como ya es costumbre además a degustar de
los antojitos mexicanos y disfrutar de todo lo que se organizó para esta fecha.

 La Iglesia dedicada a San Juan Bautista celebró el día del santo patrono de este lugar, por lo que
se organizaron diferentes actividades en su honor.

Gobiernos y ejidatarios construirán
presa en Tuzantla

- Se invertirán 15 mdp; permitirá captar 2 millones de metros cúbicos de agua

Un sueño largamente acariciado por los integrantes del ejido Las Garzas, del municipio de
Tuzantla, está próximo a ser alcanzado: la construcción de la presa Los Pintos.

Tuzantla, Michoacán, 24 de junio de
2024.- Un sueño largamente acariciado
por los integrantes del ejido Las Garzas,
del municipio de Tuzantla, está próximo a
ser alcanzado: la construcción de la presa
Los Pintos.

Los ejidatarios, el Ayuntamiento de
Tuzantla y los gobiernos federal y estatal,
a través de la Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural (Sader), la Comisión
Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas
(CEAC) y la Comisión Nacional del Agua
(Conagua) firmaron el convenio de
colaboración que hará posible la magna
obra, que permitirá enfrentar la escasez
de agua que afecta a la región.

Esta obra permitirá captar 2 millones
de metros cúbicos del líquido: 500 millones
en la presa y mil 500 millones en la olla
que complementará el proyecto en su
primera etapa; se espera esté concluida

entre marzo y abril de 2025 para retener
el agua de temporal del próximo año,
según explicó el delegado de la Secretaría
de Gobernación, Ignacio Ocampo
Barrueta.

El titular de la Sader, Cuauhtémoc
Ramírez Romero destacó que obras como
esta son posibles por el uso transparente
del recurso, la estrecha coordinación
institucional y la activa participación de la
gente.

Detalló que la Sader aporta al proyecto
500 toneladas de cemento y maquinaria;
la CEAC geotextil para la olla, la
geomembrana, las líneas de conducción y
la compuerta; la Conagua, el permiso de
construcción y la concesión para el uso
del agua; los beneficiarios, un millón 530
mil pesos en especie; y el municipio, 5
millones 650 mil pesos, para un total de
poco más de 15 millones de pesos.

Por su parte, el director local de
Conagua, Jesús Camacho Pérez explicó
que la obra permitirá captar, retener y
distribuir el agua para uso doméstico y
pecuario, así como almacenar una parte
para destinarla a abrevaderos en época
de estiaje.

Oferta SNE 30 vacantes de
diferente tipo

- Durante todo el día, buscadores de empleo tuvieron oportunidad de
acceder a vacantes

H. Zitácuaro Michoacán,  24 de junio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
La oficina del Servicio Nacional de Empleo (SNE) a través de una jornada de
reclutamiento, ofertó alrededor de 30 vacantes de diferente nivel operario.

Durante este lunes, buscadores de empleo tuvieron oportunidad de conocer las
diferentes vacantes, en caso de reunir los requisitos pudieron sostener alguna entrevista
de trabajo.

Abel Cárdenas,  titular de dicha oficina, señaló que en días recientes se realizó
una feria de empleo en el municipio de Hidalgo, por lo que esta jornada de reclutamiento
fue una especie de complemento para atender la demanda de esta zona del oriente.

Como en cada feria, el único requisito a presentar por parte de los interesados fue
una solicitud de empleo o el CV, y en algunos de los casos se les proporcionó la
solicitud de empleo para que únicamente la llenaran.

Como funcionario del SNE, Abel Cárdenas expuso que con este tipo de actividad
se busca atender la demanda de buscadores así como de las empresas que tienen
vacantes disponibles y ocupan personal para desempeñar varias funciones.

La oficina del Servicio Nacional de Empleo (SNE) a través de una jornada de reclutamiento,
ofertó alrededor de 30 vacantes de diferente nivel operario. Señaló  Abel Cárdenas,  titular de
dicha oficina.
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Mural en honor a Homero Gómez González “El
Guardián de las Monarcas”

Indaparapeo, Mich.  24 de junio de
2024.- Se develó un mural en honor a

Homero Gómez González, conocido como
“El Guardián de las Monarcas”. La obra,

creada por el artista urbano Jorge Adrián
Garnica Hernández, mejor conocido como

“Yesor Graff”, celebra la vida y legado
del activista medioambiental que dedicó
su vida a la protección de la mariposa
monarca.

Yesor Graff, originario de Indaparapeo,
expresó su orgullo al poder rendir tributo
a Homero Gómez González, quien fue un
defensor apasionado de la reserva de la
mariposa monarca. El mural, que adorna
una de las calles principales del pueblo,
muestra a Gómez González rodeado de
mariposas, capturando su espíritu y
dedicación. "Para mí es un orgullo poder
llevar el nombre de nuestro hermoso
Indaparapeo a lo más alto", comentó el
artista, quien también destacó la visita de
Homero Gómez Jr. para conocer la obra.

Homero Gómez González, cuyo
trabajo fue ampliamente reconocido a
nivel nacional e internacional, dedicó su
vida a la conservación de la mariposa
monarca, una especie que realiza una
migración anual desde Canadá y Estados
Unidos hasta los bosques de Michoacán.
Su trágica muerte en enero de 2020
conmocionó a la comunidad y a todos los
que conocían su labor. El mural no solo es
un homenaje a su memoria, sino también
un recordatorio de la importancia de
proteger nuestro medio ambiente.

 Se develó un mural en honor a Homero Gómez González, conocido como “El Guardián de las Monarcas”. La obra, creada por el artista urbano
Jorge Adrián Garnica Hernández, mejor conocido como “Yesor Graff”, celebra la vida y legado del activista medioambiental que dedicó su vida
a la protección de la mariposa monarca.

Rumbo a una verdadera
escuela de fútbol para niños y

niñas de la comunidad
Mazahua de Crescencio

Morales.
Con más de 50 niños y niñas de las diferentes localidades se va avanzando en la enseñanza

de los niños para que tengan oportunidades de desarrollo deportivo de forma integral y así
puedan optar por dedicarse de manera profesional.

Falta mucho para conformar una escuela con instalaciones de 1er orden pero, poco a poco
se va concretando esta escuela única en el mundo y de manera gratuita.

Los infantes no solo están aprendiendo a jugar fútbol como dar pase, chutar el balón con
diferentes partes del pie, controlar el balón sino también disciplina, valores, trabajo grupal y
compromiso para estar bien, crecer de manera saludable y desarrollar su sistema psicomotriz al
máximo.

Se tuvo una reunión informativa con estudiantes y padres de familia en compañía con el ex
futbolista profesional Rodolfo “El Pipila” Vilchis, en donde dieron a conocer los avances de
los próximos futbolistas así como las necesidades a satisfacer en un futuro cercano y así
poder contar con una escuela tanto práctica como teórica para el beneficio de los estudiantes.

El Concejo de Autogobierno a través de la secretaría comunal del deporte están conscientes
y comprometidos con el desarrollo deportivo y la creación de espacios así como oportunidades
para los niños y niñas de la Comunidad Indígena de Crescencio Morales.

Viernes 21 de junio de 2024, Loc. “El Santisimo” 5ta manzana de la Comunidad Indígena de
Crescencio Morales, Zitácuaro, Michoacán.

-Juntos Construyendo un nuevo gobierno-

Con más de 50 niños y niñas de las diferentes localidades se va avanzando en la enseñanza de
los niños para que tengan oportunidades de desarrollo deportivo de forma integral y así puedan
optar por dedicarse de manera profesional.

Segundo arranque de obra que
da inicio en la localidad de “El
Lindero”, en la calle El Cedro
Se da el arranque de obra en la calle de “El Cedro” en donde la gente comprometida

con mejorar sus caminos sigue pavimentando sus calles que por años no se les hacía
ninguna mejora.

Con la presencia de integrantes del Concejo de autogobierno Mazahua de
Crescencio Morales dan el visto bueno para que se concrete la pavimentación de la
calle.

A pesar de la división generalizada de la gente, está sigue trabajando sin imponer
su ideología y preferencia partidista.

El concejo de Autogobierno trabajando.
24 de junio de 2024, Loc. El Lindero, 2da manzana de la comunidad indígena de

Crescencio Morales, Zitácuaro, Michoacán.
-Juntos Construyendo un nuevo gobierno-

Con la presencia de integrantes del Concejo de autogobierno Mazahua de Crescencio Morales
dan el visto bueno para que se concrete la pavimentación de la calle.
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En el PRI Michoacán vamos a defender al
partido para que no cambie de nombre ni de

colores: Memo Valencia
- No se le dará el gusto al presidente de la República de decir que acabó con el PRI, insistió el dirigente.

- Celebran priistas la Asamblea de Entidad Federativa para la Deliberación y Elección de las y los Delegados
que Participarán en los Trabajos de la XXIV Asamblea Nacional Ordinaria para el Periodo Estatutario 2024-
2027, realizada en Puruándiro.

de nombre, no le vamos a dar el gusto al
presidente de la República de decir que acabó
con el PRI", aseguró.

Junto a la secretaria general del partido,
Xóchitl Ruíz, el líder revolucionario, pidió a
los priistas que contendieron por algún
puesto de elección popular, regresar a sus
municipios "con esa convicción de saber que
podemos derrotar al que se sienta más
poderoso, y así, como en Queréndaro
logramos aumentar nuestra votación y estoy
seguro, que en la próxima vamos a ganar la
elección, vamos a replicar ese ánimo con el
orgullo de decir que somos del mejor partido
de México".

Durante la Asamblea de Entidad Federativa
para la Deliberación y Elección de las y los
Delegados que Participarán en los Trabajos
de la XXIV Asamblea Nacional Ordinaria para
el Periodo Estatutario 2024-2027, realizada en
Puruándiro, Memo Valencia reconoció el
trabajo del edil Víctor Manuel Vázquez Tapia,
quien ha logrado hacer de este municipio un
bastión del Revolucionario Institucional.

Insistió que en el partido hay gente de
convicción, de valores y orgullosos de estar
formados en el PRI que ha sabido forjar
instituciones y dar desarrollo a México, por
eso, estarán preparados para los siguientes

El PRI va más allá de nombres y de personas, es una institución a la que como buenos priistas
vamos a defender para que no se le cambie el nombre ni los colores en la próxima XXIV
Asamblea Nacional Ordinaria, afirmó Memo Valencia, presidente del PRI Michoacán.

Puruándiro, Mich., a 23 de junio de 2024.*
El PRI va más allá de nombres y de personas,
es una institución a la que como buenos
priistas vamos a defender para que no se le
cambie el nombre ni los colores en la próxima
XXIV Asamblea Nacional Ordinaria, afirmó

Memo Valencia, presidente del PRI
Michoacán.

"Vamos a ir a la Asamblea Nacional a
defender los colores y el nombre de nuestro
partido, el Revolucionario Institucional,
porque no vamos a permitir que se le cambie

procesos electorales, porque muchos
ciudadanos esperan que construyan la mejor
versión del tricolor.

"El problema no es nuestro partido, la
sociedad sabe lo que le debe al PRI, los
mexicanos saben las décadas de paz en el
desarrollo y de tranquilidad que les dio el
partido a nuestra nación. Debemos de
aprender a confiar en nosotros, debemos
desde ahora buscar los mejores perfiles y saber
que nuestro partido está preparado para estar
a la altura de las expectativas de la sociedad",
dijo.

En su oportunidad, Víctor Manuel Vázquez
Tapia, edil de Puruándiro, afirmó que los
verdaderos priistas no se doblegaron, ni se
dejaron comprar en la reciente elección de
Estado que enfrentaron, y por eso, hoy están
de pie.

El diputado local, Jesús Hernández Peña,
coordinador de la bancada tricolor en el
Congreso del Estado, clausuró los trabajos
de la Asamblea de Entidad Federativa, donde
invitó a las y los revolucionarios a ir con ánimo
a la Asamblea Nacional  a celebrarse el 7 de
julio en la Ciudad de México.

La Asamblea de Entidad Federativa fue
presidida por los integrantes del órgano
auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos
Internos, la cual es encabezada por Isrrael
Abraham López Calderón; así como por los
vocales, Edna Martínez Nambo; Berenice
Álvarez Álvarez y Luis Arturo Gamboa
Mendoza.

También estuvieron presentes, diputadas
y diputados locales; diputados federales, las
y los secretarios del Comité Directivo Estatal;
presidentes de Comités Municipales;
dirigentes de sectores y organizaciones,
además de militantes priistas.

La tarea para el PRD lejos de terminar, se
intensifica: Araceli Saucedo

-Recordó que en Michoacán el Partido de la Revolución Democrática tiene proyecto, y permanecerá en pie de
lucha para responder cuando la nación lo requiera

“Caminamos Michoacán durante 90
días sin parar, recorrimos las calles, las
colonias, estuvimos en muchos sitios del
estado, siempre encontré a nuestra
militancia de pie, eran quienes iban a
acompañarnos tocando miles y miles de
puertas. Me siento profundamente
agradecida, por el apoyo, por el
acompañamiento, pero sobre todo porque
abrazamos las causas y las demandas de
la ciudadanía”.

Araceli Saucedo refirió que tiene muy
presente todos los planteamientos,
propuestas y solicitudes formuladas por
las y los ciudadanos a lo largo de la
campaña, y recordó que el proyecto
elaborado de manera colectiva con la

La tarea que históricamente se ha encomendado en México para el Partido de la Revolución
Democrática lejos de terminar se intensifica, porque es nuestro deber y responsabilidad el
fortalecimiento de este proyecto que habrá de estar en pie de lucha para responder cuando la
nación nos lo demande, recalcó la senadora electa Araceli Saucedo Reyes.

$10.00 Ejemplar

La tarea que históricamente se ha
encomendado en México para el Partido
de la Revolución Democrática lejos de
terminar se intensifica, porque es nuestro
deber y responsabilidad el fortalecimiento
de este proyecto que habrá de estar en
pie de lucha para responder cuando la

nación nos lo demande, recalcó la
senadora electa Araceli Saucedo Reyes.

Agradeció a la militancia y a todas y
todos aquellos que en el proceso electoral
decidieron portar orgullosamente la
camiseta amarilla, en una campaña que
reconoció, fue muy intensa.

población es la ruta comprometida a seguir
en su labor en el Senado de la República.

“Vamos a trabajar de la mano con
nuestros diputados federales, que si bien
numéricamente pueden ser pocos, cuentan
con una determinación clara por sacar
adelante la encomienda que se nos ha
dado, y una de esas tareas será el luchar
por una distribución equitativa de recursos
en nuestro país”.

La senadora electa recordó que en
Michoacán el Partido de la Revolución
Democrática tiene proyecto, y apuntó que
en el ámbito nacional se seguirá dando la
batalla en los tribunales para mantener el
registro del PRD.

“Seguiremos dando batalla de pie,
como sólo las y los perredistas lo saben
hacer, y aquí en Michoacán vamos a
caminar el estado, a recorrer intensamente
sus municipios y cabeceras distritales,
porque ésta es la cuna del perredismo y
aquí nos mantenemos firmes y de pie para
seguir trabajando”.
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Realizadas más de 150 pruebas
rápidas de detección de VIH en

Pride 2024
Morelia Michoacán, 23 de junio de 2024.- Más de 150 pruebas rápidas de detección

de VIH, realizó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y el Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS), en la Feria de la Salud del Pride 2024.

Está acción tiene el propósito de cuidar y detectar a tiempo, las enfermedades de
transmisión sexual, para proteger la salud de las personas de la comunidad
LGBTTTIQ+.

Con gran afluencia en la Plaza Benito Juárez, se distribuyó entre los participantes
en la marcha del orgullo LGBTTTIQ+, 2 mil condones, 2 mil sobres de lubricantes,
mil volantes con información y orientación sobre  salud mental, además de 500 sobres
de vida suero oral, agua embotellada y mil frascos de plata coloidal.

También se les brindó orientación e información personalizada para saber cómo
acceder a los servicios médicos para el cuidado de su salud mental en el Hospital
Psiquiatrico.

En esta Feria participaron diversas dependencias como la Secretaría de Educación,
Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres, Dirección del Registro
Civil, Secretaría del Bienestar e IMSS, por mencionar algunas.

Más de 150 pruebas rápidas de detección de VIH, realizó la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en la Feria de la Salud del Pride 2024.

SEE reconoce a maestras y
maestros con 30 años de

labor docente
- Michoacán vive una profunda transformación educativa

Morelia, Michoacán, 24 de junio de 2024.- La educación en Michoacán vive una
transformación profunda y la justicia laboral para las y los maestros es muestra de ello. Hoy la
Secretaría de Educación del Estado (SEE) reconoce a 550 docentes que han entregado 30 años
a su labor, con la medalla Maestro Rafael Ramírez y su estímulo económico.

"Queremos que niñas, niños y jóvenes estén en las escuelas y para eso avanzamos en
nuestro compromiso con las y los maestros, desde el Gobierno del Estado trabajamos en
equipo y  avanzamos hacia un Michoacán de paz, amor y de educación", afirmó la secretaria
de Educación, Gabriela Molina, tras destacar que diariamente el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla trabaja a favor de la educación.

En representación del gobernador, Elías Ibarra destacó la gran labor de los docentes,
quienes son guías y apoyo en cada comunidad a la que llegan. “Por un maestro se forma el
ingeniero que hace carreteras, el que avanza en tecnologías, el doctor que está salvando
vidas; un maestro es todo”, dijo.

Por su parte, el secretario de Finanzas, Luis Navarro García, reiteró que la prioridad, es no
dejar de pagar a las y los maestros que con responsabilidad y amor están en las aulas,
cumpliendo un segundo ciclo escolar completo después de 15 años. "Hoy tenemos una gran
coordinación con el Gobierno federal, su apoyo nos permite cumplir a las y los maestros",
afirmó.

Durante este evento se entregaron 550 medallas a igual número de docentes; este año
suman mil 731 condecoraciones por 30, 40 y 59 años de servicio educativo, a maestras y
maestros michoacanos. “Gracias por su labor, con ustedes todo, sin ustedes nada”, finalizó la
secretaria Gabriela Molina, en el emotivo evento realizado al sur de la capital michoacana.

La educación en Michoacán vive una transformación profunda y la justicia laboral para las y los
maestros es muestra de ello. Hoy la Secretaría de Educación del Estado (SEE) reconoce a 550
docentes que han entregado 30 años a su labor, con la medalla Maestro Rafael Ramírez y su
estímulo económico.

Servicios Ciudadanos y PCM reciben
herramientas

- Les permitirá hacer mejor su trabajo

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de junio
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. El Gobierno Municipal de
Zitácuaro, que encabeza Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela entregó herramientas
al personal de Servicios Ciudadanos y
Protección Civil Municipal, con ello podrán
hacer mejor su trabajo.

En representación de PCM, Ivon
Moreno, coordinadora de este cuerpo de
auxilio agradeció este apoyo, ya que esto
les permitirá atender de forma más rápida
los reportes que reciben, principalmente
durante la actual temporada de lluvias que
acaba de comenzar.

En su mensaje, el Presidente Municipal
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela resaltóEl Gobierno Municipal de Zitácuaro, que encabeza Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó

herramientas al personal de Servicios Ciudadanos y Protección Civil Municipal, con ello podrán
hacer mejor su trabajo.

$10.00 Ejemplar

que esta entrega era necesaria, si bien es
cierto se trata de algo sencillo, se ocupa
para atender reportes durante esta
temporada en que hay muchos riesgos.

"El gobierno tiene que mejorar tiene
que poner a los que han estado al final
ahora al principio, por ejemplo las brigadas
de limpia, de parques, pcm, todos los que
se llevan las jodas tienen que estar bien
atendidos, apoyaros y aunque esto implique
un viraje total", expresó.

El munícipe resaltó que pequeños
detalles como una llanta o la falta de una
motosierra no debe paralizar a ninguna
oficina o dependencia para que actúe. Por
lo tanto se comprometió a estar más al
pendiente de lo que ocurra al interior de
cada área del Gobierno Municipal.

Agregó que dependencias como PCm
tienen todo el apoyo para que puedan
hacer mejor su trabajo, por ejemplo ya
tienen una forma diferente de trabajar sus
guardias y esto les ayudará a funcionar
mejor.
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Ante las lluvias, refuerza desde
casa esta estrategia para

prevenir el dengue
- Lava, tapa, voltea y tira todo aquello que acumule agua.

Morelia, Michoacán, 23 de junio de 2024.- Con el inicio de la temporada de lluvias, las
condiciones para la reproducción del mosco Aedes aegypti, transmisor del dengue, zika y
chikungunya, se vuelven favorables, por ello la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
invita a la población a no bajar la guardia en la implementación de la estrategia lava, tapa,
voltea y tira todo aquello que acumule agua.

Lo anterior, derivado de que los mosquitos necesitan depositar sus huevecillos en la
pared de recipientes vacíos como botellas, tinacos, latas, floreros, llantas, tinacos y piletas,
los cuales pueden durar hasta un año en un ambiente seco, pero con la lluvia o humedad
surgen las larvas, por lo que es importante prevenir la presencia de estos insectos y evitar su
picadura, manteniendo patios y espacios públicos limpios de cacharros.

En lo que va del año la entidad tiene registro de mil 199 casos de dengue, de estos 247 son
con signo de alarma. Todos han sido atendidos de manera oportuna y están fuera de peligro,
sin embargo, la institución no baja la guardia en la implementación de fumigación de hectáreas,
rociado intradomiciliario, levantamiento de encuestas entomológicas, control larvario e
instalación y lectura de ovitrampas (en zonas con alta densidad).

Todas estas acciones se realizan de manera coordinada con las 8 Jurisdicciones Sanitarias,
Ayuntamientos y sociedad civil, quienes realizan operativos para eliminación de cacharros,
que permitan contener y mitigar la reproducción del mosco y por ende el aumento en el
número de casos.

Con el inicio de la temporada de lluvias, las condiciones para la reproducción del mosco Aedes
aegypti, transmisor del dengue, zika y chikungunya, se vuelven favorables, por ello la Secretaría
de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a no bajar la guardia en la implementación
de la estrategia lava, tapa, voltea y tira todo aquello que acumule agua.

Listas las brigadas sanitarias
de la SSM para atender

contingencias por lluvias
- Y proteger a la población de enfermedades diarréicas, conjuntivitis y

dermatitis

Morelia, Michoacán, 24 de junio de 2024.- Ante posibles inundaciones por la temporada
de lluvias, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) activó sus brigadas de emergencias
sanitarias, para atender a la población en caso de contingencias.

A través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), 54
brigadistas se mantienen en alerta, distribuidas en las ocho jurisdicciones sanitarias de la
entidad, para garantizar una rápida respuesta y proteger a la población de enfermedades
diarréicas, conjuntivitis y dermatitis, entre otras más.

Las brigadas de emergencias se encuentran en alerta las 24 horas del día y en estrecha
coordinación con Protección Civil del Estado, y están preparadas para actuar de manera
inmediata, pues anualmente son capacitados y dotados con insumos básicos para atender a
la población.

Cuentan con una bomba de extracción de agua en caso de inundación y con dos plantas
purificadoras para abastecer del recurso a la población afectada.

Además, están dotadas de plata coloidal, hipoclorito de calcio y equipo especial para el
muestreo del agua y de alimentos en caso necesario, sumado a que la Coepris tiene disponible
una planta eléctrica portátil para poner en funcionamiento las plantas purificadoras de agua
en caso de que la población a atender se haya quedado sin energía por la contingencia.

 Ante posibles inundaciones por la temporada de lluvias, la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM) activó sus brigadas de emergencias sanitarias, para atender a la población en caso de
contingencias.

Proyecta Comisión Inspectora no heredar
pendientes a la próxima Legislatura: Gloria

Tapia
-Nuestra responsabilidad en la función legislativa vence hasta el último día del periodo para el que fuimos

designados, nuestra función como Comisión no está condicionada a las veces que sesione o no el Pleno del
Congreso.

En la Comisión Inspectora de la
Auditoría Superior de Michoacán, se
proyecta no dejar pendientes para no dejar
carga de trabajo a quien ocupe este
espacio en la próxima Legislatura local,
aseguró su presidenta, la diputada Gloria
Tapia Reyes.

La también vicecoordinadora del
Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional en la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado,
destacó la importancia del trabajo
realizado a lo largo de estos años por una
de las comisiones que resultan de la mayor
importancia en el trabajo legislativo.

“Nuestra responsabilidad en la función
legislativa vence hasta el último día del
periodo para el que fuimos designados,

nuestra función como Comisión no está
condicionada a las veces que sesione o
no el Pleno del Congreso”.

La diputada por el Distrito de
Zitácuaro, refirió que la Comisión seguirá
trabajando de manera fluida, atendiendo
su deber en una de las tareas
fundamentales del Poder Legislativo, que
es la de la fiscalización de los recursos
públicos, por lo que continuará de manera
cercana como lo ha hecho, trabajando con
la Auditoría Superior de Michoacán.

“Seguiremos atendiendo aquellos
temas que precisen la construcción de
consensos y acuerdos, porque estamos
claros que la tarea fiscalizadora es
permanente y el Legislativo a través de
su Comisión Inspectora debe atenderla de
manera continua”.

Gloria Tapia señaló que la
responsabilidad conferida a quienes
integran la Comisión es fundamental en
la transparencia y buen manejo de los
recursos públicos, y frente a la carga de
trabajo que ello representa es fundamental
no heredar a la próxima Legislatura
cargas adicionales a las que habrá de tener
ya en funciones.

En la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, se proyecta no dejar pendientes
para no dejar carga de trabajo a quien ocupe este espacio en la próxima Legislatura local,
aseguró su presidenta, la diputada Gloria Tapia Reyes.
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Un paso gigantesco, votar por la primera
lesbiana para el Senado: Celeste

- La senadora electa refrendó su compromiso para combatir la usurpación de las acciones afirmativas en los
institutos políticos

Afrodescendientes del Puic UNAM, dentro
del Programa Universitario de Estudios de la
Diversidad Cultural y la Intercultural.

Y es que, en las pasadas campañas, la
también diputada federal declaró abierta y
públicamente su lesbianismo y, bajo esa
bandera, recorrió el territorio michoacano para
pedir el voto.

Incluso, su candidatura la obtuvo por
acción afirmativa, es decir, la figura que
permite a integrantes de la población
LGBTIQ+ y otros sectores vulnerables
acceder a cargos de elección popular, y de la
cual Morena y sus partidos aliados han sido
promotores.

Para la próxima senadora michoacana, la
sexualidad sigue siendo todo un desafío en
los pueblos originarios debido a la resistencia
ancestral para admitir la existencia de otras
relaciones de pareja, distintas a las

Celeste Ascencio remarcó sobre el momento histórico que representa el que, en el pasado
proceso electoral, haya sido votada en elecciones constitucionales para el Senado de la República
la primera mujer lesbiana, en su persona y, además, obtenido el triunfo de forma clara y
contundente con el voto de más de un millón de electores.

Morelia, Mich., a 24 de junio de 2024
Celeste Ascencio remarcó sobre el

momento histórico que representa el que, en
el pasado proceso electoral, haya sido votada
en elecciones constitucionales para el Senado
de la República la primera mujer lesbiana, en
su persona y, además, obtenido el triunfo de
forma clara y contundente con el voto de más
de un millón de electores.

“Ese triunfo representa un paso

gigantesco en la lucha por el reconocimiento
pleno a los derechos de las personas a ejercer
libremente su preferencia sexual, sin recibir
por ello agresiones, discriminación o violencia
en cualquiera de sus formas”, destacó la
senadora electa.

Ascencio expuso el tema durante su
participación virtual en las segundas Jornadas
de Reflexión sobre Diversidad y Disidencias
Sexuales en Pueblos Indígenas y

tradicionales.
Aseguró, sin embargo, que se han logrado

avances significativos a través de una agenda
de iniciativas y reformas impulsadas desde la
Cámara de Diputados y, próximamente, desde
el Senado de la República.

“Uno de los avances más importantes es
la celebración del primer matrimonio
igualitario en Michoacán, hecho que motiva
a luchar por el respeto de este sector, con los
usos y costumbres. Y es que siempre han
existido las parejas diversas sexuales, pero
con el cristianismo se estigmatizó a este
sector poblacional”, destacó.

La joven legisladora reiteró que en su
agenda será una prioridad el fortalecer la lucha
para evitar la simulación y usurpaciones en
el cumplimiento de las acciones afirmativas
al interior de los partidos políticos, algunos
de los cuales postularon hombres
haciéndolos pasar por mujeres o integrantes
de la población LGBTIQ+.

En esta actividad virtual, la senadora
electa compartió experiencias con los
activistas Florencio Lucas Santiago,
Humberto Tinoco Tinoco y Nayely Leonardo
Agustín.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Por años la escuela primaría
Miguel Hidalgo sufre por falta

de agua
- Desesperados por la situación toman la Presidencia Municipal

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de junio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Maestros,
padres de familia y alumnos de la escuela primaria Miguel Hidalgo se manifestaron a las
afueras de la Presidencia Municipal y cerraron varias oficinas al exterior. Sobre las entradas
colocaron diferentes pancartas con leyendas alusivas a sus demandas.

La acción fue para protestar por la falta de agua que sufren sus instalaciones y además,
exigir una solución de fondo al ayuntamiento, ya que este problema no es nuevo tiene muchos
años y ninguna autoridad les ha resuelto.

Anteriormente les abastecían de agua por medio de pipas del Sapa, sin embargo en las
últimas semanas les había resultado imposible que les dieran el apoyo y el día de ayer lunes
tuvieron que suspender labores por la falta de agua para las necesidades básicas de los
alumnos.

“Para los niños era imposible permanecer en la escuela, ya que no hay agua para los
baños, para el aseo de los salones y ni siquiera para que los alumnos se lavaran las manos”,
expresó de forma textual el director de la institución educativa, Josué Quiroz.

En entrevista señaló que siempre han tenido el problema de abastecimiento de agua pero
esta ocasión ha superado los límites, por lo tanto junto con los padres de familia decidieron
tomar dichas acciones.

Los inconformes fueron atendidos por el titular del Sapa, Diego Herrera y el Secretario del
Ayuntamiento, Eduardo Sánchez de las Matas Guerrero, con los cuales sostuvieron una
reunión de trabajo en el Auditorio Municipal Samuel Ramos. De inicio se les seguirá dotando
de pipas de agua y se buscarán los mecanismos para solucionar de forma definitiva el
abastecimiento del vital líquido.

Maestros, padres de familia y alumnos de la escuela primaria Miguel Hidalgo se manifestaron
a las afueras de la Presidencia Municipal y cerraron varias oficinas al exterior. Sobre las
entradas colocaron diferentes pancartas con leyendas alusivas a sus demandas. La acción fue
para protestar por la falta de agua que sufren sus instalaciones

EN GUERRA
Las dimensiones de la actualidad

rebasan prácticamente cualquier
expectativa de evolución para la
mejora de las prácticas sociales, pues
se esperaría que fuésemos hombres
y mujeres dotados de simpatías y
asertividad una vez que, debido a la
cantidad de sangre derramada en
guerras locales y mundiales, se
debieron superar rencillas,
confusiones o discrepancias.

Se espera desde las más básicas
conductas que una vez que se superó
un conflicto se puede llegar a la sana
convivencia, sin embargo, las
secuelas que quedan por la falta de
voluntad de otorgar el perdón se convierten en rencor que es el cáncer
imposible de tratar y que afecta como gran bacteria o virus a gran parte de
la humanidad.

La resiliencia debe ser la práctica constante y voraz en los hogares en
los que padres que han cambiado el amarse o hablarse por odiarse y no
dirigirse la palabra han dejado a lado la más básica conciencia que exige
entender, que la familia lo es y lo seguirá siendo a pesar de las diferencias
más gravosas o simples que se nos presenten en la vida. Cuál es la situación
en que vive el padre o el hijo, la madre o la hija quienes ataviados de ira y
llenos de cólera fueron capaces de insultarse y no pidieron perdón, disculpas
o enderezaron el camino, solo por poner un simple ejemplo, sino, el de una
relación terriblemente rota, una vida indeseada y un desgaste emocional que
necesita para su mejora la magia de una sonrisa y la nobleza de extender la
mano.

Estamos en guerra con nosotros sin saber los motivos y libramos batallas
con otros por insignificancias, así podemos ver a los vecinos que no se hablan
que viven en pleito por la intolerancia, el desapego y tormentosa cerrazón
que apadrina el ego la mentira y la soberbia. No le hace falta al mundo más
engaño pues ya lo tenemos en sectores como la política, la economía o los
actuales medios de comunicación, tampoco  más muertes, de eso se han
encargado las mafias extremistas, lo que si requerimos prontamente o con
carácter de urgencia es sin duda de comprensión y caridad, fieles aliados
del amor necesarios para vivir la buena vida con nosotros mismos y los
demás. Si una gota constante sobre la roca puede diluirla que ha de ser de
nuestros corazones que resienten cada día y por cualquier cosa corajes,
enojos y miedos.

Se dice que se pierden batallas pero  no la guerra y es aplicado por
ejemplo a cuando con carácter y fortaleza se supera un cáncer o un problema,
pero en las relaciones humanas antes que evadir debemos evitar ir al campo
de batalla cuando sabemos que nadie va a ganar y por lo contrario se perderá
al amigo, la vecina o la familia, pues pocas cosas tenemos en nuestro control
y sumirnos en innecesarias contiendas siempre será tiempo perdido, mal
usado y entonces nos estaremos autodestruyendo.

Prácticas contemplativas de análisis y critica deben ser ejercicios
constantes en nuestras vidas y si al leer estas palabras ha recordado el
tiempo que tiene sin hablarle a aquel amigo, a aquella amiga, tiempo va
siendo de que en esta, la única vida que tenemos encontremos el olvido y
abracemos la oportunidad de regresar a nuestra vida a un ser querido, lo que
no debe ser diferente si se trata de la familia pues olvidar para volver a
amar, perdonar para vivir mejor son premisas reales que aprendimos y
escuchamos de un Dalai Lama, una Rigoberta Menchu o el gran Mandela….
quienes antepusieron la paz y lo siguen haciendo, no para ganar un premio
sino para ayudar al mundo.

Hacer el amor para no hacer la guerra, parecemos entenderlo al revés
pues pareciera que podría ser diferente si tan solo se cambiara la frase, y
entonces invitamos a vivir  como perros y gatos, todos contra todos, todas
contra todas y viceversa sin embargo el corazón y el espíritu que nos forman
como la razón y los sentidos tienen un propósito que en su correcto funcionar
harían de nosotros, lo que a tantos nos suele faltar, el equilibrio.
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Se dignifican condiciones de
400 agentes de la Guardia Civil

- Con entrega del cuartel Valladolid que acortará tiempos de respuesta
ante emergencias

Morelia, Michoacán, 25 de junio de 2024.- Inició el proceso de entrega del cuartel Valladolid
de la Guardia Civil, ubicado en la capital michoacana, el cual robustecerá la operatividad en 14
municipios que comprenden la región Morelia y dignificará las condiciones de los agentes
estatales a fin de que tengan lo necesario para desempeñar sus funciones de la mejor manera.

Los titulares de las secretarías de Seguridad Pública (SSP), Comunicaciones y Obras del
Gobierno (SCOP), y de Finanzas y Administración (SFA), Juan Carlos Oseguera Cortés, Rogelio
Zarazúa Sánchez y Luis Navarro García, respectivamente, recorrieron las instalaciones del
complejo que tendrá una capacidad para albergar a más de 400 guardias civiles y 200 elementos
administrativos de la corporación.

El cuartel Valladolid cuenta con un área de adiestramiento policial como estand de tiro de
última generación, pista de obstáculos y gimnasio de acondicionamiento físico; también un
espacio para el entrenamiento y cuidado de los caninos pertenecientes a esta institución.

Además, los agentes tendrán acceso a los servicios de lavandería, peluquería, de atención
médica y farmacia, así como una amplia cocina en la que el personal cuenta con el equipamiento
para elaboración de pan, tortillas y otros alimentos; también un taller mecánico para mantener
en óptimas condiciones las unidades vehiculares.

Este complejo, que constituye cerca de 30 mil metros cuadros, contribuirá a acortar los
tiempos de respuesta ante emergencias y eventualidades en los municipios de Morelia, Charo,
Indaparapeo, Huandacareo, Cuitzeo, Santa Ana Maya, Queréndaro, Tzitzio, Copándaro,
Acuitzio, Madero, Chucándiro, Álvaro Obregón y Tarímbaro, con la finalidad de incrementar
la operatividad para garantizar la seguridad de las y los michoacanos.

 Inició el proceso de entrega del cuartel Valladolid de la Guardia Civil, ubicado en la capital
michoacana, el cual robustecerá la operatividad en 14 municipios que comprenden la región
Morelia y dignificará las condiciones de los agentes estatales a fin de que tengan lo necesario
para desempeñar sus funciones de la mejor manera.

Cuidando a nuestras mascotas

¿Tu perro duerme de esta manera?

Por la Dra. Karen Shaw Becker.
Las posturas que tu perro adopta para
dormir dicen mucho acerca de cómo
se siente respecto a ti y la vida que
lleva

Asimismo, es posible que estas
posturas reflejen conductas evolutivas
que los perros salvajes mantenían para
protegerse de la intemperie y los
depredadores

Las posturas para dormir boca
abajo y boca arriba son dos de las más
divertidas que los perros suelen
adoptar

Nuestro perro parece tener la
necesidad de dormir por más tiempo
que nosotros debido a que los patrones
de sueño de los humanos no son iguales
a los de los perros

Si eres dueño de un perro, sin duda
te has percatado que tu amigo peludo
duerme durante mucho tiempo. Lo que
es completamente normal. Los perros

adultos con un buen estado de salud
duermen entre 12 y 14 horas al día
cuando no tienen mucha actividad. El
descanso necesario suele ser mucho
mayor para los cachorros, perros de
edad avanzada y aquellos que padecen
alguna enfermedad.

Ya que nuestros perros pasan
mucho tiempo durmiendo, conocemos
la gran variedad de posturas que
pueden adoptar, sobre todo si se
acuestan en nuestra cama, regazo o
pecho. Tal vez no te has dado cuenta
de que existe una razón evolutiva
detrás del lenguaje corporal que tu
perro muestra al tomar una siesta.


